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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Mittwoch, 04.11.2020

Raum, Ort: Stadthalle Uelzen,  Am Schützenplatz 1, 29525 Uelzen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 17:39 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 26.08.2020

6 Haushaltsentwurf 2021

7 Fachkräftemarketing, Präsentation H. Wessel
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8 Gemeinsamer Antrag von SPD und FDP auf kostenlosen ÖPNV für den Sekund-

arbereich 2 an den allgemeinbildenden Schulen im Landkreis Uelzen

Vorlage: VO/2020/164

9 Anpassung des bestehenden UE-Tarifs an den HVV-Tarif nach Preiserhöhung

Vorlage: VO/2020/165

10 Förderung der Erstbeschaffung und Inbetriebnahme des Bürgerbusses Bad Be-

vensen im Rahmen einer in den ÖPNV integrierten Bedienung

Vorlage: VO/2020/167

11 Antrag der SPD-Fraktion auf ein lebenslanges Nutzungsrecht für den ÖPNV bei 

freiwilligem und dauerhaftem Verzicht auf die Fahrerlaubnis

Vorlage: VO/2019/170-1

12 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

13 Anfragen

14 Einwohnerfragestunde

15 Schließung der öffentlichen Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

16 Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung

17 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

18 Schließung der nichtöffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Sackmann, Hans-Heinrich CDU

  KTA Hinrichs, Udo CDU

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Hinrichs, Jürgen SPD

  KTA Dr. Janßen, Birgit GRÜNE

  KTA Kohlmeyer, Thomas AfD

  KTA Munstermann, Ralf UWG

  KTA Putzier, Jan Henner SPD

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU

Verwaltung

  KOAR Lühring, Markus Amt 20

  KOAR Hagelstein, Kerstin Amt 40

  KOI Karl, Kai Amt 40

  KVOR'in Kämpfer, Marlis S 80 - WiFö

Protokollführung

    Narberhaus, Heidi S 80 - WiFö

Abwesende:

Gäste

    Wessel, Martin  entschuldigt

Verwaltung

  Landrat Dr. Blume, Heiko Landrat entschuldigt

  EKR Teske, Claudius Dez II entschuldigt
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 26.08.2020

Beschluss: 
Das Protokoll wird mit einer Enthaltung genehmigt.

6 . Haushaltsentwurf 2021

Herr Lühring und Frau Kämpfer erläutern den Haushaltsentwurf im Allgemeinen und für die 

Stabsstelle 80. 

Zu S. 46 Produkt Wirtschaftsförderung: Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen: hier 

sind u.a. 180.000 € für das Fachkräftemarketing eingestellt. Abschreibungen fallen an für die 

vor ca. zehn Jahren gewährten KMU-Zuschüsse. Transferaufwendungen sind u. a. die Zu-

schüsse an die Landwirtschaft und für EU-Projekte wie die Koordinierungsstelle Frau und Wirt-

schaft sowie für die Innovations- und Transferberatung durch das Transferzentrum Elbe-We-

ser (TZEW - Artie).
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In diesem Produkt sind auch noch Positionen zum Hafen enthalten, die aufgrund der Ände-

rung der Zuständigkeiten sukzessive auf das Amt 70 (Kreisstraßen) übergehen und zukünftig 

dort veranschlagt werden.

Zu S. 48 Produkt Tourismus: Der Zuschuss an die HeideRegion und die LHG sind beim Be-

teiligungsmanagement veranschlagt. Frau Kämpfer weist darauf hin, dass aufgrund des ak-

tuell laufenden Prozesses zur Umstrukturierung (Machbarkeitsstudie) ab dem Jahr 2022 mit 

höheren Zuschüssen aller Beteiligten zu rechnen sei. 

Zu S. 54 Produkt Glasfaser: Abschreibungen: Herr Lühring erläutert, dass für die betriebsbe-

reiten Anschlüsse Abschreibungen anzusetzen seien. 

Für das Produkt Öffentlicher Personennahverkehr: 

KOAR Lühring stellt den HH-Plan für den Teilhaushalt 40-05 vor. 

7 . Fachkräftemarketing, Präsentation H. Wessel

Frau Narberhaus entschuldigt Herrn Wessel, der coronabedingt vorsichtshalber nicht aus Dort-

mund angereist ist.

Anhand der als Anlage 1 beigefügten Folien erläutert sie den Sachstand und das weitere Vor-

gehen. 

Zielsetzung aller geplanten Maßnahmen ist, dass Arbeitgeber im Landkreis Uelzen ihre offe-

nen Stellen besetzen können. Dabei fungiert die Wirtschaftsförderung Uelzen aktiv als Pro-

jektsteurer, ist jedoch auf die Zusammenarbeit mit Arbeitgebern angewiesen.  

Ein wesentliches Element ist eine eigene Startseite (landingpage), auf der die drei Oberthe-

men des Marketings vorgestellt werden:

1.    Karriere: Dort können Arbeitgeber aus dem Landkreis Uelzen ihre Stellenangebote, Aus-

bildungs- und Praktikumsplätze einstellen. Ergänzt wird das Portal um Charakteristika und 

Profile der Arbeitgeber, beispielsweise über Kurzfilme des Unternehmens. Zu erreichen ist 

das Portal über www.karriere-uelzen.de, was bereits als Domainname gesichert wurde. 

2.    Wohnraum: Auf der Seites des Marktführers immoscout24 wird eine eigene landingpage 

für den Landkreis Uelzen eingerichtet. Auf dieser Seite kann der Besucher neben Woh-

nungsangeboten auch allgemeine Informationen über den Landkreis abrufen. Auch hier 

werden die Charakteristika der Wohnflächen wie z. B. bezahlbar, große Grundstücke kom-

muniziert. 

3.    (Yo)U-Live steht für das Freizeitverhalten in Uelzen. Über eine Buddy-App werden insbe-

sondere junge Menschen angesprochen, die über die bisherigen Medien wenig oder gar 

nicht erreicht wurden. 

 

Im Vorfeld wurde Kontakt zu der Agentur für Arbeit aufgenommen, die das Projekt befürwor-

tet und unterstützt. Die Plattform www.karriere-uelzen.de verfügt über eine Schnittstelle zum 

http://www.karriere-uelzen.de/
http://www.karriere-uelzen.de/
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jobportal der Agentur für Arbeit, sodass die dort eingestellten offenen Stellen direkt übernom-

men werden können. 

 

Im nächsten Schritt soll nun die landingpage für das Projekt entwickelt und über verschiede-

ne Plattform kommuniziert werden, wobei der Großteil über digitale Kanale läuft. 

 

Ursprünglich war geplant, die geplanten Maßnahmen Ende November einem größeren Publi-

kum der 30 beteiligten Arbeitgeber und der Agentur für Arbeit vorzustellen. Diese wurden auf-

grund der aktuellen Corona-Situation auf das Frühjahr 2021 verschoben. 

8 . Gemeinsamer Antrag von SPD und FDP auf kostenlosen ÖPNV für den Sekund-
arbereich 2 an den allgemeinbildenden Schulen im Landkreis Uelzen
Vorlage: VO/2020/164

KTA Putzier erläutert die Vorlage kurz. KTA Fabel ergänzt diese Ausführungen.

Frau Dr. Janßen erklärt, die Grünen unterstützten den Antrag, aber es handele sich hierbei um 

eine Landesaufgabe. KTA Fabel erwidert, es sei zu lange nichts passiert, es müsse gehandelt 

werden.

KTA Weichsel (CDU) äußert, die beantragte Erweiterung der Schülerbeförderung sei wün-

schenswert, aber das Haushaltsminus stehe dem entgegen.

KTA Kohlmeyer (AfD) sagt, man wolle wie die CDU die Haushaltsentwicklung abwarten.

Frage an die Verwaltung: Wieviel Schüler nutzen zzt. die Busse? KOI Karl erläutert, dass die 

Berechnungen nur aufgrund von Schätzungen unter Zuhilfenahme der Expertise der Verkehrs-

gesellschaft Nordost-Niedersachsen erfolgte.

KTA Hinrichs merkt an, man solle es versuchen, da nicht bekannt sei, wie viele das Angebot 

nutzen würden.

KTA Fabel betont, dass dieser Beschluss auch ein Alleinstellungsmerkmal bei der Fachkräf-

tesicherung und -gewinnung sei. 

KTA Putzier SPD ermahnt, es gehe nicht darum, ob man sich das leisten könne, sondern ob 

es wichtig sei. 

Abstimmungsergebnis:
Ja: 5

Nein: 4

Enthaltungen: 0

Beschluss: 
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Der Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss dem Kreistag zu empfeh-

len kostenlose Schülertickets für den Sekundarbereich 2 an den allgemeinbildenden Schulen 

des Landkreises Uelzen zu beschließen.

9 . Anpassung des bestehenden UE-Tarifs an den HVV-Tarif nach Preiserhöhung
Vorlage: VO/2020/165

Es erfolgt eine kurze Erläuterung der Vorlage durch KOI Karl, hier am Beispiel der teuersten 

Schülerjahreskarte Stand 2020, welche dann anstatt 502,80 € ab Januar 2021 510,00 € kos-

ten würde.   

Abstimmungsergebnis:
Ja: 9

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Beschluss: 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss die Änderungen im UE-

Tarif gem. der beigefügten Tariftabelle mit Wirkung vom 01.01.2021 zu beschließen,

10 . Förderung der Erstbeschaffung und Inbetriebnahme des Bürgerbusses Bad Be-
vensen im Rahmen einer in den ÖPNV integrierten Bedienung
Vorlage: VO/2020/167

 Nach Vorstellung der Vorlage durch KOI Karl lässt der Ausschussvorsitzende abstimmen. 

Abstimmungsergebnis:
Ja: 8

Nein: 0

Enthaltungen: 1

Beschluss: 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss zu beschließen, Mittel 

aus den Regionalisierungsmitteln und den 7b-Mitteln (Säule- 2- Mittel) für Erstbeschaffung und 

Inbetriebnahme des Bürgerbusses Bad Bevensen von bis zu 50.000 EUR zur Verfügung zu 

stellen.
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11 . Antrag der SPD-Fraktion auf ein lebenslanges Nutzungsrecht für den ÖPNV bei 
freiwilligem und dauerhaftem Verzicht auf die Fahrerlaubnis
Vorlage: VO/2019/170-1

 KOI Karl weist auf die unklare Datenlage hin, insbesondere beim Einstiegsalter der Förde-

rung und der Dauer dieser. Aus diesem Grunde sei der Finanzbedarf hierfür nur schwer zu 

kalkulieren gewesen.

KTA Munstermann sagt, er sehe durch die Umsetzung der Maßnahme keine potenzielle Ver-

besserung der Verkehrssicherheit. Die Abmeldung des eigenen Autos würde finanzielle Mittel 

einsparen, so dass ÖPNV-Tickets bzw. Taxifahrten durchaus bezahlbar wären. Das Angebot, 

welches die Vorlage beinhaltet, sei viel mehr als Luxus zu betrachten. KTA Frau Dr. Janßen 

schließt sich den Ausführungen des KTA Munstermann an, weil es im Übrigen keinen Vorteil 

für Menschen ohne Fahrerlaubnis biete. Ein Mobilitätskonzept zu erstellen sei beantragt, hier 

würden weitere Maßnahmen geprüft werden. KTA Fabel ergänzt, dass sowohl Rufbusse als 

auch AST-Verkehre als flexibles Angebot bereits verfügbar seien. 

KTA J. Hinrichs verweist auf den Signalcharakter, den die Umsetzung der Vorlage habe. Die 

Landkreise Celle und Lüneburg hätten ein solches Angebot geschaffen. 

KTA Kohlmeyer erklärt, die öffentliche Hand sei nicht für private Mobilitätswünsche verantwort-

lich. 

Abstimmungsergebnis:
Ja: 2

Nein: 7

Enthaltungen: 0

Beschluss: 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss dem Kreistag zu empfeh-

len, den Antrag abzulehnen.

12 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

Frau Kämpfer berichtet, dass für die beiden Stellen Fachkräftemarketing und Mobilfunk/5G je-

weils ein 70%iger Zuschuss gewährt worden sei. 

Zum Sachstand des Glasfaserausbaus verteilt sie die Karte zum Ausbaustand (Anlage 2) und 

trägt die aktuellen Zahlen vor:  

• 888 km Tiefbau von insgesamt 1.324 km sind fertig (67%)

• 6.306 HA von 12.510 HA gesamt sind fertig gebaut (50,4%)

• 2.134 Haushalte im Echtbetrieb bei Lünecom (entsprechen 17% der gesamten 

Hausanschlüsse); zum Vergleich: 1.141 Haushalte (9,1%) waren zum 30.6.2020 im 

Echtbetrieb bei Lünecom 
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• Eingezogene Kabel: 2.037 km von 5.748 km gesamt (35,4%).

Sehr kurzfristig müssten die umfangreichen Fragen der atenekom zum beantragten endgülti-

gen Bundeszuschuss beantwortet werden.

Frau Hagelstein berichtet, dass die SchülerInnen selbstbeschaffte Bahnfahrkarten auf Antrag 

erstattet bekommen, um eine Entlastung in den Bussen des ÖPNV zu erreichen.   

13 . Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

14 . Einwohnerfragestunde

Ein Einwohner erkundigt sich danach, warum Anfang des Jahres die Ticketpreise für den 

ÖPNV gesenkt worden seien. Die Antwort lautet, dass dies im Zusammenhang mit dem Bei-

tritt zum HVV stehe. Der Bustarif wurde entsprechend angepasst und das führte zu Vergüns-

tigungen im Tarif.

Ein Einwohner erkundigt sich nach Fördermöglichkeiten für den Umbau in eine Physiothera-

piepraxis. Es wird ihm empfohlen, sich direkt an Frau Narberhaus zu wenden.

15 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

H.- H. Sackmann i.A. M. Kämpfer

Vorsitz Landrat

H. Narberhaus

Protokollführung
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